

旅人たちの素顔

ある日、新しい扉を押して「旅人」になった。幸せと思っていた人生への疑問、まだうまくまとまらない夢、自分らしさの回復。潮風と段々畠に抱かれて、ミカンアルバイターたちは心の奥をのぞき込む。



11月の風をほおに、宇和海の水平線を眺める黄金井

真穴地区ミカン アルバイター事業

1994年、高齢化による人手不足を背景に、都市部の若者を働き手として活用するとともに、産地PRや後継者探しを図ろうと、地元農家などがつくる「みかんの里雇用促進協議会」が、八幡浜市の補助を受けてスタートさせた。アルバイターは、主力の温州ミカ



パイで友人の日本人男性とお茶を飲む
黄金井右)。時間がゆったり流れ

12月下旬、勤務先の家庭や共同選果場に住み込み、収穫や選果に従事する。初年度は32人だった受け入れ人で、数も徐々に増え、2009年は42人に分かれ、96人が働いた。年齢層は10~40代、平均年齢は29歳。アルバイト経験者からの紹介や、東京・大

阪で行う面接により選考する。勤務時間は午前7時~午後4時で、コンテナの運搬などの力作業もする場合は日給7千円、収穫や選果のみなら同5千円。選果作業には残業もある。雨天で作業できない場合や選果場休業日を除き、休日は原則

貧しくてもシンプル、 アジアの旅で 生き方が変わった。

夕

イ北部の縁あふれる町パイ。黄金井英之(31)は、ここと日本を行つだけ来たりしながら暮らしている。(妻)(33)長男(3)との3人家族。

「街は最高だぜつとう感じで生きてはいたけど…芸能人なんかと会つて、きらびやかな世界を見ても、どこか満たされなかつた」

25歳、アジアへの旅を始めた。タイ、カンボジア、インドネシア…。

貧しいけれどシンプルに水道もない。家のある2・6翁の「村」には、ほかにも日本人家族2世帯とタイ人の計3人が住む。村長の「ごろん」は60歳前後の細身の日本人男性。白いものが交じるひげ、ドレッドヘア。生まれ育った静岡県を離れ18歳で東京に出た。原宿のラーメン店で働きながらクラブで遊びDJもやつた。

その分、自分の暮らしへ向ける。地球を汚して、遠回りしているだけじゃないか」。旅先で見た生活が、とてもきれいで映った。

資金が底をついたら日雇い仕事で稼いで、また

旅へ。自由気ままと言えば聞こえはいいが、胸の奥にいつもおびえに似た気持ちもあった。「こんな世間的にはおかしい。働くなきゃいけない。いい年して、今後の金はどうする。タイで出会ったところは、そんな思いを一気に吹き飛ばした。世界を旅した筋金入りの自由人。「大丈夫」が口癖。彼の滋味あふれる笑顔を見ていて、「ああ、自分の好きになよう生きてもいいんだ」。思っていたのは妄想だったんだと思った」。

2005年、ごろんの村で暮らし始めた。長く交際していた女性と結婚。子どもも生まれた。村では太陽と一緒に寝起きする。作業、食器や服などは手作り。山岳民族の教え通りに、バナナの木の下を掘ると水があふれ、井も完成了。米たたき子どもを学校に行かせるため、いずれは日本に居を定める予定だ。

村では太陽と一緒に寝起きする。作業、食器や服などは手作り。山岳民族の教え通りに、バナナの木の下を掘ると水があふれ、井も完成了。米たたき子どもを学校に行かせるため、いずれは日本に居を定める予定だ。

焦らずゆっくり、大丈夫

そのとき農業をしたい。「息子に自分で育てた物を食べさせたいからね」。季節アルバイターで、産地を回つて今後の暮らしを考えてみると、やはりだ。真穴もその一つ。いろいろな作物や土地を見つけて、ゆっくりやり方を決める。そう、焦らなくて

も大丈夫。

そのときは農業をしたい。「息子に自分で育てた物を食べさせたいからね」。季節アルバイターで、産地を回つて今後の暮らしを考えてみると、やはりだ。真穴もその一つ。いろいろな作物や土地を見つけて、ゆっくりやり方を決める。そう、焦らなくて

も大丈夫。